

2024

AVIS D'ÉLECTIONS

RÉGION ÉLECTORALE QUÉBEC (03)



Ordre
des ingénieurs
forestiers
du Québec



Jocelyn Lessard, ing.f.

J'ai débuté ma carrière à l'échelle locale en dirigeant un groupement forestier en Estrie. J'ai travaillé ensuite à l'échelle régionale en assumant la direction de l'Agence régionale de mise en valeur aussi Estrie. En passant à la direction de la Fédération québécoise des coopératives forestières et récemment à celle de l'Association des grands propriétaires forestiers du Québec, j'ai eu le privilège d'œuvrer à l'échelle provinciale en forêt publique et privée. Avec un profil de généraliste, j'ai eu l'occasion de travailler en couvrant toutes les régions et tous les segments de l'aménagement forestier. J'ai aussi vécu deux expériences professionnelles à l'étranger, en Côte-D'Ivoire et au Maroc. Ces différentes échelles m'ont permis de mieux comprendre les enjeux du secteur et de connaître de nombreux acteurs et de développer une vision stratégique globale. J'ai acquis une bonne expertise en gouvernance en alimentant le travail de plusieurs conseils d'administration et en siégeant à des CA du secteur forestier et du mouvement coopératif.

La foresterie québécoise fait face aujourd'hui à de nombreux défis d'adaptation. L'Ordre ne pilotera pas les changements qui devront être apportés, mais elle devra accompagner étroitement les ingénieurs forestiers dans cette phase critique de transition. Elle devra aussi s'adapter dans l'écosystème de l'Ordre des professions du Québec qui évolue aussi parallèlement à la profession. Sans avoir siégé à son conseil d'administration, j'ai toujours suivi de près ses activités. Je n'ai d'ailleurs pas manqué beaucoup de congrès, lorsque j'étais au Québec.

J'ai reçu en 2020 avec une très grande fierté, la Médaille de l'Ordre. Face aux défis que la corporation doit relever, j'espère apporter ma contribution au conseil d'administration de l'OIFQ pour les trois prochaines années.



Samantha Martel, ing.f.

Diplômée en technologie forestière en 2009, j'ai poursuivi mes études à l'Université Laval en Environnements naturels et aménagés. J'œuvre dans le domaine forestier depuis le début de mes études, soit l'été 2007. La foresterie urbaine, la recherche forestière, les travaux non commerciaux et les travaux commerciaux sont des domaines que j'ai touchés. En 2021, j'ai soumis mon dossier d'équivalence à l'Ordre des ingénieurs forestiers du Québec afin de faire reconnaître mon expérience et ainsi obtenir mon titre d'ingénieure forestière. J'ai su mettre mon professionnalisme et mes compétences à profit puisqu'en 2022 j'ai décroché ce titre. Très impliquée dans le domaine forestier au niveau local, j'aime la collaboration avec les acteurs et le développement de nouveaux outils qui permettent d'amener la profession à s'améliorer. Étant bénéficiaire intégratrice de ma région, je travaille de concert avec le Ministère et j'apporte mon expérience terrain sur plusieurs aspects de la planification. Siégeant à la Table de gestion intégrée des ressources et du territoire de Portneuf, je m'implique dans la réalisation de projets divers autant sur le plan de la voirie que sur des dossiers d'acquisition de connaissance.

Ce que j'aspire en tant que professionnelle est d'améliorer la perception de l'opinion public sur notre domaine et amener les tiers à de meilleures collaborations. Je suis persuadée que tous ont leur place sur le territoire public, il faut seulement que tous comprennent les réalités de chacun. Nos pratiques forestières peuvent souvent être perçues négativement, mais c'est en expliquant les fondements de celles-ci que nous réussirons à changer l'image de notre domaine.